

Escala Crítica/Columna diaria

*Después del domingo, la decisión estratégica de Meade y Anaya *Llega López Obrador con cómoda ventaja; comienza tramo decisivo

*No se anularán los votos de Margarita...pero no serán para nadie

Víctor M. Sámano Labastida

PREVIO al primer debate entre los aspirantes a la Presidencia comentamos en este espacio que la consecuencia inmediata podría ser la definición de si José Antonio Meade (PRI) o Ricardo Anaya Cortés (PAN) le disputaría el triunfo a Andrés Manuel López Obrador (Morena), hasta ese momento y todavía ahora como el puntero en la carrera. La decisión partiría sobre todo de una percepción sobre el desempeño de los participantes. Aunque en los equipos de estrategia se dijo que Anaya había estado mejor en el debate que Meade, los defensores de este último siguen considerando que el abanderado priista puede remontar. A esto le apuestan en el segundo debate...y el tiempo se acorta.

Una primera secuela, como es conocido, fue la renuncia de Margarita Zavala a la candidatura independiente. Por un lado se habla de las presiones que tanto desde grupos cercanos al PRI como otros identificados con el PAN presionaron para que se sumara a alguno de los dos candidatos; también se habló de falta de financiamiento. Lo que podemos observar es que –de acuerdo al concentrado de las encuestas conocidas-, la señora Zavala pasó de un promedio de 4.9 por ciento de las intenciones del voto a 4.1 por ciento posterior a su encuentro con sus adversarios.

ENCUESTA DE ENCUESTAS

EN FECHAS recientes el diario Reforma la colocó a la ex panista ya al filo del 3 por ciento, lo que necesariamente alarmó a sus patrocinadores; llegar por debajo de esos niveles la colocaría fuera de lo exigido –por ejemplo- para el registro de un partido. Pero también, en la medida en que cayeran sus números disminuiría la capacidad de negociación del grupo que representa.

También habíamos apuntado que los debates por sí mismos mueven muy poco en lo inmediato los porcentajes en la intención del voto. Los encuestadores calculan que tienen un impacto de uno o dos puntos hacia arriba o hacia abajo. Claro que quien cuenta sólo con 4 o cinco puntos, perder hasta dos significa dejarlo totalmente fuera de la contienda.

Debate presidencial: mueven poco las encuestas, pero causan bajas

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Mayo de 2018 00:38 -

Más que por el debate, otros factores han hecho que López Obrador consolide su ventaja si atendemos a los datos de Poll of Polls (una encuesta de encuestas de la página oraculus.mx). De acuerdo a estos registros, a escasas horas de la segunda comparecencia conjunta de los aspirantes a la Presidencia que se realizará el domingo, el abanderado de la coalición “Juntos Haremos Historia” tenía una intención del voto de entre 41%-47% -algo inusitado-; Ricardo Anaya, de la coalición “Por México al Frente” se afianzaba en el segundo escalón con entre 27%-31%, mientras que a José Antonio Meade le daban un margen de entre 18%-22%. Muy alejando se ubica Jaime Rodríguez (El Bronco), con su 3 por ciento y restando.

Los concentradores de encuestas estiman que habrá un reajuste en las cifras en cuanto se refleje la ausencia de la señora Zavala quien en el arranque de las campañas llegó a promediar 10 puntos porcentuales.

Por supuesto que hay una gran diferencia entre lo que indican las diversas encuestadoras, de allí lo interesante del ejercicio citado (Polls of Polls). Aunque, se insiste, son impresiones del momento; lo que importa son las urnas. Este segundo debate entre López Obrador, Anaya Cortés, Meade Kuribreña y Rodríguez Calderón marcará el inicio de otra etapa en la campaña, con menos competidores.

HABRÁ CONFUSIONES

AUNQUE el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, había adelantado que las boletas que los electores marquen a favor de Margarita Zavala el primero de julio se contabilizarían como “votos nulos”, oficialmente se determinó que no serán “nulos” sino que se contabilizarán como “votos para candidatos no registrados”. Al parecer no hay una diferencia sustancial y sin embargo con esta decisión evitan el riesgo de que un alto porcentaje de votos nulos obliguen a abrir los paquetes electorales.

De acuerdo a la legislación actual, si la cantidad de los votos nulos es mayor a la diferencia entre el primero y segundo lugares en una casilla es deben abrir los paquetes para un recuento. El hecho de que una persona que renuncie a la candidatura aparezca en la boleta plantea serios problemas, aunque para el INE sólo “es un voto que técnicamente no genera ningún efecto y sólo tiene una relación estadística en el rubro de los candidatos no registrados”.

Habrà riesgo que los votantes de la señora Zavala marquen el recuadro correspondiente a ella y a la de otro candidato afín –en el caso del llamado al “voto útil” provoque una confusión-. De darse el caso, el voto sí sería nulo por marcar dos casillas de quienes no están en alianza formal.

Esto sin contar con que todavía los candidatos y los partidos tendrán el trabajo de explicar a sus simpatizantes cómo votar en el caso de las coaliciones totales y parciales, sobre todo porque hay alianzas nacionales que no se reflejan en alianzas estatales. Y alianzas estatales que no incluyen a las planillas estatales.

Debate presidencial: mueven poco las encuestas, pero causan bajas

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Mayo de 2018 00:38 -

AL MARGEN

EL MARTES 22 se realizará en Villahermosa la asamblea 54 de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la que el gobernador Arturo Núñez entregará la Presidencia al chiapaneco Manuel Velasco. El lunes se tiene prevista la llegada a la entidad del Secretario de Gobernación Alfonso Navarrete; un día después arribará el presidente Enrique Peña Nieto. (vmsamano@hotmail.com)